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N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Kühnhaide am 22.09.2022 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: Gaststätte "Grüner Garten", OT Kühnhaide 

Leiter der Sitzung: Ralf Steudten 

Termin der Sitzung: Donnerstag, d. 22.09.2022 - 18:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 

Anwesend sind: 

 

Ortschaftsrat 

Borrmann, Manuela stellvertretende 

Ortsvorsteherin 

 

Franke, Jens   

Salzer, Frank   

Schremmer, Sven   

Steudten, Ralf Ortsvorsteher  

Verwaltung 

Groh, Judith   

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Ortschaftsrat 

Colditz, Gert   

  

Hanisch, Stefan   

Triebert, Wolfgang   

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Formalien 

  

 2.  Informationen des Ortsvorstehers 

  

 3.  Planung kultureller Veranstaltungen 
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 4.  Einwohnerfragen an den Ortschaftsrat 

  

 5.  Protokollkontrolle und sonstiges 

  

 

 

 1 Formalien 

 

Herr Steudten begrüßte die interessierten Kühnhaider Bürger, Frau Groh als Schriftführerin 

und die Mitglieder des Ortsratsrates. Herr Colditz hat sich für die Sitzung entschuldigt. 

 

Die Bekanntmachung der Sitzung und Tagesordnung wurde auf dem Online-Portal der Stadt 

Zwönitz und dem Zwönitzer Anzeiger veröffentlicht, sowie in der Filiale der Bäckerei Vogel, 

der Fleischerei Meischner und im Infokasten der Feuerwehr angezeigt. 

 

Die Einladung der Ortschaftsräte erfolgte zeitgerecht und ordnungsgemäß per Briefdienst und 

über das Portal der Stadt Zwönitz. 

 

Von den 5 Ortschaftsräten sind 4 anwesend sowie der Ortsvorsteher. 

 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 10.03.2022 haben die Ortschaftsrats Mitglieder 

erhalten. Es gab keine Einwände oder Änderungsanträge, das Protokoll hat somit Bestand. 

 

Gibt es Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung?  - Das ist nicht der Fall. 

 

 

 

 2 Informationen des Ortsvorstehers 

 

Für die Ortfeuerwehr Kühnhaide wurde die Leitung neu gewählt. Als Ortwehrleiter wurde 

Herr Stefan Hanisch, als stellvertretender Wehrleiter Herr Michael Decker gewählt. Dazu 

gratulierte Herr Steudten. 

Mit der Baumaßnahme – Erhöhung der Fahrzeughalle im Feuerwehrdepot wurde begonnen, 

das Dach entfernt und aufgemauert. Die Arbeiten sind notwendig, da das neue Fahrzeug, 

welches 2023 angeschafft werden soll, höher ist.  

 

2026 hat die Feuerwehr Kühnhaide ihr 150jähriges Jubiläum. 

 

Es wurde ein neuer Verein gegründet: der Heimat- und Feuerwehrverein Kühnhaide. Der 

Vorstand wird maßgeblich von den Mitgliedern der Ortsfeuerwehr getragen. Vorsitzender ist 

Herr Peter Rosezin. Es soll nicht nur ein Feuerwehrverein sein, sondern auch Heimatpflege 

betrieben werden. 

 

Die Baumaßnahmen an der Dittersdorfer Flur haben etwas Verzögerung, da der Baugrund z. 

Teil ausgetauscht werden musste. Das Ende der Arbeiten ist für Oktober/November 2022 

geplant. 

 

Für die Baumaßnahmen an der Fuchsbrunnbrücke und dem geplanten Radweg ist der 

Fördermittelbescheid noch nicht eingetroffen. Im Artikel der Freien Presse vom 22.9.2022 

wird mit dem Beginn der Arbeiten im Mai 2023 gerechnet. Für den ordentlichen Ausbau hat 
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die Stadt Zwönitz noch 200m Weg auf der Dittersdorfer Str. gekauft, um den Weg als 

Radweg auszubauen. Damit wird eine Verbindung zum vorhandenen Weg „Rundteil – 

Schieferloch – Dreihansen“ erreicht. 

 

Schlüsselstraße: eine abschnittsweise Deckensanierung (Kosten ca. 80 T€ wird durch die Fa. 

Pügner im Auftrag der Stadt Zwönitz ausgeführt. 

 

Gemeindeamt: 

1. Ideenfindung Nutzung Garten  

a) für saisonale Dekorationen (Weihnachten, Ostern o. ä.) 

b) touristische Informationen (Wanderkarte, Bankgruppe) 

c) Option für Veranstaltungen 

2. Erweiterung Lagerflächen –  

eine Begehung erfolgte am 7.9.2022 mit der Sachbearbeiterin Gebäudeverwaltung, 

Frau Romy Günther. Weiteres Vorgehen: basierend auf unseren Vorstellungen und 

Wünschen wird ein Abgleich mit dem Sachgebiet Bau stattfinden. Daraus wird ein 

Konzept mit maximal zwei Varianten erarbeitet und zur Freigabe dem Bürgermeister 

vorgelegt. 

 

Diskussion der Ortschaftsräte 

Zu Punkt 1 grundsätzlich in Ordnung. Frage, welchen Anteil wollen wir für die Öffentlichkeit 

nutzen, d. h. wo soll letztlich der Zaun stehen? Wie soll die Gestaltung aussehen? Wie soll die 

Fläche genutzt werden und wer übernimmt die Unterhaltung.  

Zu Punkt 2 Kann die Garage auf dem Grundstück genutzt werden? Sie ist derzeit okkupiert 

durch Familie Freitag. Der Zugang ist gut mit dem Fahrzeug zu erreichen. Die Garage bietet 

sich an für die Einlagerung von größeren, wenig wertvollen Gegenständen. Optionen wären 

entweder ein Umzug aus dem jetzigen Raum in die Wohneinheit mit zwei Räumen auf die 

Rückseite des Hauses oder der derzeitige Raum bleibt und die zusätzliche Nutzung der 

Garage auf dem Grundstück wird ermöglicht. 

Ergebnisse der Diskussion: 

Nutzung des Grundstücks möglichst in kleinem Rahmen (Bank), Entscheidung was mit drei 

Fichten auf dem Gelände geschehen soll wird im Zuge des Konzepts geklärt. 

 

Die Nutzung des kompletten Grundstückes als Gelände für einen Festplatz, wird gegenwärtig 

nicht favorisiert (fehlende Toiletten, regelmäßige Pflege, Nutzung des Gebäudes für 

Schlichtwohnungen). 

 

 

 

 3 Planung kultureller Veranstaltungen 

 

Erntedankfest und 29. Erzgebirgischer Pferdetag auf dem Reitplatz in Kühnhaide sind in 

vollem Umfang geplant. Die Kiehaader Frauen arbeiten mit viel Engagement und Zeiteinsatz 

an der Vorbereitung und Dekoration der Trinitatiskirche und werden das Landkaffee im 

Gemeindesaal betreiben. 

 

Der Heimat- und Feuerwehrverein plant am 08.10.2022 ein „Drachenfest“ am Wendeplatz an 

der Dittersdorfer Straße.  
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Das „Glieweinkränzl“ ist wieder am 2. Advent (4.12.2022) nachmittags im Hof „Salegut“ 

geplant. 

 

Das Kinder- und Schrebergartenfest ist neu geplant, auf den 10. Juni 2023, und wird im 

Kulturplan der Stadt Zwönitz verankert. Der Vorstand des Gartenvereins „Waldfrieden“ steht 

hinter dem Fest, das Interesse der anderen Gartenfreunde ist eher gering. Seitens des 

Ortvorstandes sollten alle Kräfte gebündelt werden und somit eine Einbeziehung des Heimat- 

und Feuerwehrvereins in das Fest angestrebt werden. Das wäre auch für die sich ändernden 

finanziellen Randbedingungen sinnvoll. 

 

Das Feuerwehrfest anlässlich 150 Jahre Kühnhaider Feuerwehr soll 2026 stattfinden. 

 

 

 

 4 Einwohnerfragen an den Ortschaftsrat 

 

Anfragen gab es zur Auslastung und Einsatzplanung des Erzmobils. Hintergrund ist die 

zuweilen sehr enge Taktung von Fahrten, welche durch die Ukrainischen Flüchtlinge gebucht 

wurden. Durch den OV wurde für Verständnis geworben, dass sich das Erzmobil in einer 

Erprobungsphase befindet und sich Mitarbeiter des Smart City Projekts mit der Verbesserung 

der Optimierung beschäftigen. 

Anmerkung des OV für das Protokoll: Im vorliegenden Fall sollten systembezogene 

Möglichkeiten geprüft werden, Fahrten in kurzem Zeitabstand in eine Richtung 

zusammenzufassen. 

 

 

 5 Protokollkontrolle und sonstiges 

 

Die Fehlstelle am Brunnenweg (Durchlass Bach Schreier-Hule) wurde behoben. 

 

 

 

 

 

 

Zwönitz, den 12.10.2022 

F. d. R. d. A. 

 

 

J u d i t h  G r o h  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 

 

__________________________   ____________________________ 
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